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“装置投产使用后单台机床每月可多产110支
刀具，100台机床每月就能多生产刀具11000支。”11
月20日，湖南富兰地工具股份有限公司（以下简称

“富兰地工具”）的生产车间内，各条生产线有序运
转，但鲜有人工干预。该公司生产制造部开刃段生
产主管张光群介绍，公司与邵阳先进制造技术研究
院（以下简称“邵先院”）携手研发的五轴工具磨床
砂轮在线修整装置，成功实现了刀具加工过程中的
金刚石砂轮在线修整功能，可以免去砂轮人工拆除
修整工序，使生产整体效能得到明显提升。

近年来，我市科技成果领域捷报频传。科瑞生
物全球首创植物源胆固醇生产技术，获全国创新创
业大赛企业最高奖；邵阳纺机涤纶短纤纺丝装备成
套技术，打破国外垄断实现了国产化，取代进口……

科技成果转化是培育发展新质生产力的重要环
节，我市积极响应国家创新驱动发展战略，逐步打通

“不敢转”“不想转”“缺钱转”“转得慢”等堵点问题，一
批批重大科技成果在邵阳落地生根、开花结果。

“小荷”人才：露出尖尖角

今年27岁的刘博是湘潭人，现任邵东智能制
造技术研究院有限公司技术研发部机械主管。在
大学四年级期间，刘博踏入了邵东智能制造技术
研究院有限公司的大门开始实习，并在完成学业
后毅然决定留在邵阳继续他的职业发展之路。凭
借着湖南省内首个针对特色轻工行业五金扳手产
业自动化升级提出的技术解决方案（活口扳手自
动化生产项目）等，刘博成功获签我市 2022 年度

“小荷”人才项目。2023年，刘博又获签湖南省“小
荷”人才项目。

活口扳手自动化生产项目突破了金属切削自
动收集、现场总线控制系统等关键技术，帮助设备
的生产节拍提升至每小时110把，生产人员由9人
降至1人，极大地提高了劳动生产效率。

“入选小荷人才项目，为我提供了一个更广阔
的视野平台，通过参与科技工作者沙龙等活动，能
够结识来自不同领域的优秀人才，了解行业最新
动态和发展趋势。”刘博说。

2022年4月，我市在全省率先开展“小荷”人才
项目评审。今年4月，市委组织部、市科协、市财政
局、市科技局、市工信局、团市委六部门再次联合
发文，组织开展第二期“小荷”人才项目评审工
作。“小荷”人才项目在资金、平台、资源等方面为
广大青年科技人才给予了支持，让越来越多的“小
荷”露出尖尖角，建设邵阳、创新邵阳。

“我将继续主动服务和参与到地区轻工行业
的协同创新体系中，围绕邵阳本地产业特征，聚焦
产业发展的热点难点问题，引进新技术、新模式带
动本地五金、打火机箱包等传统产业升级换代，协
助企业打破业务、技术瓶颈。”刘博表示。

揭榜挂帅：谁能干谁来干

习近平总书记强调，“可以探索搞揭榜挂帅，
把需要的关键核心技术项目张出榜来，英雄不论
出处，谁有本事谁就揭榜”。

《邵阳市“揭榜挂帅”科技项目管理办法（试行）》
的出台，为科技成果转化提供了强有力的制度保障。
该办法鼓励国内高校、科研院所、新型研发机构等单
位或组成创新联合体揭榜攻关，突破技术瓶颈，为邵
阳市“3×3”现代产业体系建设提供关键技术支撑。

“揭榜挂帅”能给企业带来什么？
2022 年，三一专用汽车有限责任公司通过揭

榜挂帅，发布“商用车混合动力关键技术研究与应
用”需求后，由吉林大学长沙汽车创新研究院、玉
柴芯蓝新能源动力科技有限公司联合接榜。2023
年，富兰地工具发布“航空航天核心零部件加工用
高性能长寿命涂层刀具产品研究及产业化”攻关
技术需求后，由四川大学成功接榜。目前，我市

“揭榜挂帅”立项项目的研发工作均在顺利进行。
“‘揭榜挂帅’机制能推动科技成果的快速转

化。”市科技局相关负责人说，通过“揭榜挂帅”机
制，帮助企业选贤聚能，解决自身难以突破的卡脖
子技术难题，实现在特定领域的突破，从而带动相
关产业的升级和发展。

今年，我市发布了4个揭榜项目选题，主要涉
及装备制造、生态绿色食品等产业核心技术需
求。湖南邵虹特种玻璃股份有限公司发布的“超
大幅面超薄石英玻璃激光精密切割技术与装备研
制项目”，发榜金额高达300万元，吸引了众多科研
机构和企业前来揭榜。湖南山之良科技有限公司
发布的“高品质HPP崀丰脐橙全果汁加工关键技
术研究及应用项目”，发榜金额更是高达400万元。

在“谁被卡谁出题、谁出题谁出资、谁能干谁来
干”的基础上，我市对揭榜成功的“揭榜挂帅”科技
项目，由市财政科技专项给予100万元项目补助，极
大地激励企业和科研机构积极投身科技创新。

产学研融合：“创新花”结“发展果”

高端数控刀具磨削设备是生产高精度刀具的
核心设备，一直依赖进口。为了打破高端刀具加
工设备被卡脖子的这一技术瓶颈，富兰地工具联
合邵先院研发了八工位智能刀具加工磨削设备及
控制系统。2023年6月，经过1年多时间攻关，邵
先院及华中科技大学研发团队将国际上首台八工
位智能刀具磨床及控制系统成功交付富兰地工
具，实现国产替代。 （下转4版）

“转”出一片新天地
——我市推进科技成果转化综述

邵阳日报记者 王秀丽 通讯员 唐津

新华社北京11月23日电 11 月 23 日上
午，国家主席习近平结束出席亚太经合组织第
三十一次领导人非正式会议、二十国集团领导
人第十九次峰会并对秘鲁、巴西的国事访问后
乘专机回到北京。

中共中央政治局常委、中央办公厅主任蔡
奇，中共中央政治局委员、外交部部长王毅等陪
同人员同机抵达。

在卡萨布兰卡技术经停后离开时，摩洛哥
首相阿赫努什等到机场送行。

结束出席亚太经合组织第三十一次领导人非正式会议、

二十国集团领导人第十九次峰会并对秘鲁、巴西国事访问

习近平回到北京

邵阳日报讯 （记者 刘小幸） 11 月 22
日上午，市十七届人大常委会举行第二十三次
会议。市人大常委会党组书记、主任周迎春
主持会议，市人大常委会党组副书记、副主任
唐渊，副主任阳晓华、毛学雄、李小平、罗玉
梅，秘书长吴卫红出席会议。市人大常委会
机关一级巡视员蒋志刚、副市长胡小刚、市中
级人民法院院长曾鼎新、市人民检察院检察
长陈文忠、市人大常委会党组成员周玉凡列
席会议。

会议审议并通过了关于召开邵阳市第十
七届人民代表大会第四次会议的决定（草案）；
听取和审议了市“一府两院”关于市十七届人
大三次会议以来代表建议、批评和意见办理情
况的报告以及市人大常委会代表工委关于代
表建议、批评和意见办理及督办工作情况的报
告；听取和审议了市人大常委会法工委关于规
范性文件备案审查工作情况的报告。

会议要求，要深化认识，增强做好代表建
议工作的责任感和使命感，树牢以人民为中心
的发展思想，用科学的态度、发展的眼光审视
改进办理工作，努力将代表建议转化为推动改
革发展的政策措施，切实做到让代表满意，让
人民群众满意；要压实责任，密切协作，在健全
制度、规范程序、落实责任上下真功夫，推动办
理效果“高质量”；要优化机制，以更好服务、更
优机制抓督办，切实提升代表建议办理工作质
效，推动实现代表真满意、群众真受益。

会议强调，开展规范性文件备案审查是宪
法和法律赋予各级人大常委会的一项重要职
权和重要工作，要深化各级各部门对备案审查
工作的认识，坚持高标准、严要求，按制度抓好
落实。要认真抓好“有件必备、有备必审、有错
必纠”的全过程落实，不断提升备案审查工作
质效；要加强备案审查能力建设，不断提高备
案审查工作的质量和水平。

市十七届人大常委会举行第二十三次会议
周迎春主持

邵阳市第十七届人民代表大会常务委员
会第二十三次会议决定：邵阳市第十七届人民
代表大会第四次会议于2024年12月25日在邵
阳市区召开。

建议会议的主要议程为：听取和审议邵阳
市人民政府工作报告；审查邵阳市2024年国民
经济和社会发展计划执行情况与2025年国民
经济和社会发展计划草案的报告、邵阳市2025
年国民经济和社会发展计划草案；审查邵阳市
2024年预算执行情况与2025年预算草案的报
告、邵阳市2025年全市和市级预算草案；听取

和审议邵阳市人民代表大会常务委员会工作
报告；听取和审议邵阳市中级人民法院工作报
告；听取和审议邵阳市人民检察院工作报告；
审议通过《邵阳市第十七届人民代表大会第四
次会议选举办法(草案)》；补选市人大常委会副
主任；补选市人大常委会委员；补选市人民政
府市长；补选市监察委员会主任；审议通过关
于邵阳市第十七届人民代表大会有关专门委
员会组成人员名单（草案）；其他。

如因重要工作需调整日期，市人大常委会
授权主任会议决定后向社会公布。

邵阳市人民代表大会常务委员会
关于召开邵阳市第十七届人民代表大会第四次会议的决定

（2024年11月22日邵阳市第十七届人民代表大会常务委员会
第二十三次会议通过）

“周心怡，我在这里，等我一下。”斑马线
的这头，袁若芷将手在嘴巴处环成喇叭形状，
朝斑马线对面的周心怡喊。

“好的，袁若芷，我等你。”斑马线那头，周
心怡朝袁若芷挥了挥手。

绿灯亮起。袁若芷从斑马线从容走过。
然后，两个二年级的小朋友手牵在了一起，满
心欢喜地朝学校走去。这是11月20日上午
7时40分发生在市区斑马线处的温情一幕。

目前，在邵阳城区很多没有红绿灯的斑马

线前，我们经常可以看到这样一幕：车辆主动
在斑马线前放缓速度，看到正在通行的行人立
即停下，行人向车内的驾驶员点头致谢，快速
通过……礼让斑马线，是相互权利与便利的让
渡，司机需要减速、停车给行人留出安全空间，
而行人则需要提高过斑马线的效率，减少对车
辆通行的影响。如今，礼让行人通行斑马线的
文明之风，已经在整个城市蔚然成风。

由于工作的原因，私家车主王有生经常
在西湖路上行驶。该路段分布着几所学校，
两侧有公交车站，且有多个没有行人信号灯
的斑马线。若车辆在斑马线前不停车让行，
行人很难顺利穿过车流如织的西湖路。王有
生说，他一直都有礼让斑马线的习惯，他每次
都会在斑马线前减速，其他车基本也是这样
做的。“驾驶员在很多的场合中也是行人，礼
让行人不仅是文明之举，也是在为自己过马
路营造安全的环境。” （下转2版）

“文明新风荡漾邵阳城”系列报道之一

一条斑马线 折射文明风
邵阳日报记者 袁进田

11月18日至20日，市消防救援支队举办2024年全员岗位大练兵执勤岗位比武竞赛，全市13个
大队170余名指战员参加。按照灭火救援岗位，此次比武竞赛共设置9个比武竞赛项目，内容包括60
米肩梯、5000米跑、百米消防障碍等。 邵阳日报记者 刘波 通讯员 唐湖湘 摄影报道

编者按 文明，是城市的一张名片。
近年来，古城邵阳焕发着勃勃生机。道路
上、小区里、公共场所内以及校园里，文明
新风扑面而来。文明邵阳，显得格外生
动。今日起，本报推出《文明新风荡漾邵阳
城》系列报道，带您领略邵阳另一种魅力。
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